

DISCURSO DE INVESTIDURA DE JUAN CARLOS RUIZ BOIX COMO PRESIDENTE DE LA DIPUTACIÓN DE CÁDIZ

Buenos días a todos y a todas y muchas gracias por acompañarnos en este Pleno, especialmente extraordinario para mí en la más amplia acepción de la palabra.

Y por ello quiero que mis primeras palabras sean para expresar mi más profundo agradecimiento a quienes han depositado en mí su confianza para asumir la Presidencia de la Diputación de Cádiz: A todos los compañeros y compañeras del Grupo Socialista, al Secretario General de mi partido en Andalucía, Juan Espadas: Muchas gracias por estar hoy aquí. Al igual que agradezco esa misma confianza a los representantes de La Línea 100x100 por mantener su compromiso con la estabilidad de este Gobierno Provincial.

Comprenderán que este capítulo inicial de agradecimientos haga una mención especial a mi compañera Irene García. Juntos iniciamos una aventura política hace ahora diez años; juntos llegamos al Gobierno de esta Diputación en 2015 y durante estos últimos siete años he tenido el enorme orgullo de haber compartido responsabilidades de Gobierno con la primera mujer que ha presidido esta Institución durante sus dos siglos de historia. ¡Quién mejor que tú, Irene, para romper ese maldito techo de cristal!

Muchas gracias por tu legado, por tu forma de entender y ejercer la Presidencia. Hoy cierras una etapa brillante en esta Institución y estoy convencido de que tu impronta también se hará notar con inmediatez en el Parlamento de Andalucía y en la política regional.

Se abre ahora un tiempo nuevo en esta Diputación. Un punto y seguido porque este Gobierno Provincial va a continuar con las grandes líneas estratégicas que venimos desarrollando desde el año 2015. Esta continuidad, en modo alguno, debe ser entendida como una inercia autocomplaciente, sino fruto del pleno convencimiento de que los principios progresistas que guían nuestra acción de gobierno han permitido situar a esta Diputación como motor del desarrollo económico y social de todos los territorios que conforman nuestra provincia.

Para ello, y para seguir combatiendo el principal problema de esta tierra, que es el paro, vamos a seguir destinando partidas de nuestro presupuesto ordinario para la generación de empleo, con programas como el Plan de Cooperación Local, con una inversión de 5,3 millones de euros y que van generar 1.400 contrataciones en los municipios de menos de 20.000 habitantes.

Haber saneado las cuentas de esta casa en estos últimos años, junto con la suspensión de la injusta regla del techo de gasto, nos permite en estos momentos disponer del músculo financiero necesario para destinar parte de nuestro superávit a la generación de empleo a través de actuaciones como el Dipu-Inver 2022 o el Plan Provincial de Obras y Servicios (con una inversión que supera los 40 millones); iniciativas que se suman a los programas de formación para personas desempleadas como el Dipuemplea o Dipuforma que desarrolla el IEDT.

Estamos, en definitiva, volcando todos nuestros esfuerzos en la generación de empleo, más allá de cualquier debate competencial y con el convencimiento de que todos tenemos que arrimar el hombro.

Junto a ese compromiso, vamos a seguir mejorando infraestructuras y equipamientos en todos los municipios, atendiendo las demandas que nos plantean sus alcaldes y alcaldesas a través del Consejo de Alcaldías, a la vez que redoblabamos esfuerzos para dotar de los fondos necesarios aquellas políticas sociales que apuntalan nuestro Estado del Bienestar.

Por tanto, mantendremos y daremos un nuevo impulso al proyecto político que venimos desarrollando en esta Casa desde hace ya siete años.

Decía antes que tenemos por delante un tiempo nuevo, no solo en la Diputación, sino también en la política andaluza.

Asumo este cargo con el compromiso de ejercer una Presidencia dialogante, que cultive la cooperación con todas las administraciones públicas, con independencia de cuál sea su color político, y siempre en defensa de los intereses de la provincia, de sus ciudades, municipios y entidades locales autónomas.

Mi lealtad institucional será exigente ante el Gobierno de España y el Gobierno de la Junta de Andalucía a la hora de defender los intereses del casi un millón trescientos mil gaditanos y gaditanas que viven en los 45 municipios y ciudades de nuestra provincia.

Esa misma mano tendida la ofrezco a los agentes sociales y económicos y también, como no, a los partidos de la oposición, porque estoy plenamente convencido de que a todos nos debe unir un objetivo compartido, que no debe ser otro que la superación de los momentos difíciles que vivimos.

Cuando este mes de febrero empezábamos a dejar atrás la pandemia, la invasión de Ucrania por parte de Rusia ha provocado una enorme tragedia humanitaria y unas consecuencias económicas que están afectado al mundo entero, especialmente con una inflación que está provocando una pérdida de poder adquisitivo entre nuestras familias que el Gobierno de España está tratando de paliar con un amplio escudo social.

La ciudadanía nos observa con lupa en estos momentos de incertidumbres y debemos estar a la altura de los retos a los que nos enfrentamos, con altura de miras y generosidad por parte de los partidos políticos para tender puentes y alcanzar Acuerdos de Estado en aquellos asuntos fundamentales para el bienestar de nuestros vecinos y vecinas.

No podemos caer en el derrotismo con el que algunos se flagelan y "comprarles" el discurso y la imagen negativa que se empeñan en vender de esta provincia, que desde luego se compadece mal con la percepción que tienen en otras zonas del país de esta tierra, diversa, pujante y reconocida no solo por su atractivo turístico y la riqueza de su patrimonio cultural, gastronómico o medioambiental, sino también por su carácter emprendedor y por estar a la vanguardia en diversos sectores productivos, especialmente aquellos que sobre los que debe pivotar en el futuro un nuevo modelo de desarrollo económico.

Las cifras de paro desde la entrada en vigor de la nueva Reforma Laboral vienen experimentando en esta provincia un acentuado descenso, hasta el punto que este mes de mayo se contabilizan casi 34.000 parados menos que hace justo un año, (175.476 en mayo

2021 por 141.747 de mayo 2022), unos datos que, aún siendo positivos por volver a niveles anteriores a la pandemia, continúan lastrando el despegue de esta provincia.

No voy a manosear de nuevo la manida cita de Albert Einstein de que "hay una oportunidad en cada crisis", pero la realidad es que estamos en un momento crucial para el futuro de nuestra provincia.

Cádiz, por desgracia, tiene un largo historial de oportunidades desaprovechadas, y esta vez no podemos volver a repetir antiguos errores y debemos conseguir entre todos, el conjunto de las administraciones públicas y los agentes sociales y económicos, que el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia dé un tratamiento extraordinario a nuestra provincia para superar desequilibrios territoriales y el déficit histórico en nuestras infraestructuras.

En ese extraordinario reto va a estar la Diputación Provincial, para impulsar las reformas e inversiones que requiere nuestra provincia, siempre desde el diálogo y ahuyentando cualquier viso de localismos y de tensiones territoriales. Vamos a construir provincia.

Desde esta Institución seguiremos defendiendo y reclamando una estrategia de desarrollo de nuestro tejido industrial, convencidos de que los Proyectos Estratégicos para la Recuperación y Transformación Económica (Perte), financiados por los fondos Next Generation, tienen que ser la herramienta necesaria, imprescindible, para fortalecer sectores fundamentales para la generación de empleo, como la industria naval, aeroespacial o el sector químico.

El impulso a las energías renovables, el desarrollo de los objetivos de la Agenda Urbana 2030, la apuesta por las plataformas logísticas, la defensa de sectores estratégicos como la agricultura, la ganadería y la pesca en las seis comarcas de nuestra provincia; el sector vitivinícola del Marco de Jerez, la piel de Ubrique o la flor cortada de Chipiona..., su defensa y promoción nos compete a todos y ahí va a estar la Diputación para defender los intereses de esta provincia.

No puedo avanzar en este rápido repaso a nuestros principales motores económicos sin hacer mención a la pujanza y fortaleza de nuestro sector turístico, siempre en permanente evolución hacia la excelencia desde la protección ambiental, o elogiar la potencia de nuestro tejido empresarial, ya sean las grandes corporaciones como las pequeñas y medianas empresas, y a nuestros autónomos y emprendedores.

Querido presidente de la Confederación de Empresarios, Javier, acepto el reto que lanzaste la noche del miércoles en la Noche de la Empresa y esta Presidencia va a trabajar para que entre todos: administraciones, sindicatos y empresarios afrontemos los grandes proyectos de esta provincia desde la concertación social y la unidad de todas las comarcas y territorios.

Y, en esta misma línea, vamos a mantener nuestra apuesta por la formación laboral y el conocimiento de la mano de la Universidad. Rector: sabes que cuenta con esta Diputación para desencallar el proyecto de Valcárcel y que cuanto antes sea una realidad y termine siendo la apuesta universitaria que necesita la ciudad de Cádiz.

Tenemos trazada, en definitiva, una hoja de ruta clara desde la Diputación para que esta provincia se sitúe en niveles de prosperidad y empleo similares a otros territorios, pero entenderán que nunca alcanzaremos un futuro próspero si no lo hacemos desde la justicia social y la Igualdad.

Esta Diputación, en consecuencia, va a seguir siendo un referente en la lucha contra la violencia de género y las políticas de Igualdad, en la defensa de los derechos de las personas, con independencia de su orientación sexual, o en la aplicación de las leyes de Memoria Histórica, donde hemos sido pioneros entre las Diputaciones de todo el país. La calidad de nuestra democracia está en juego con estos asuntos y no vamos a permitir ni un solo paso atrás.

Estos días se ha escuchado mucho en el debate político que a las administraciones hay que llegar "aprendió", con las lecciones bien conocidas.

Hoy asumo la Presidencia de esta Diputación con responsabilidad, con enorme orgullo y con la experiencia de haber ejercido en estos últimos siete años distintas responsabilidades en esta Casa que me han permitido conocer el día a día y la realidad de esta provincia, lo que unido a mis años en la Alcaldía de San Roque me reafirman a la hora desarrollar políticas que garanticen la cohesión social y territorial.

Como sanroqueño siento hoy una gran satisfacción en ser el primer campogibraltareño que dirige la Diputación de Cádiz. Esta comarca sigue teniendo pendiente la ejecución de la conexión ferroviaria, un proyecto fundamental no solo para el primer puerto de España, como es Algeciras, sino para el conjunto de la economía de la provincia y de Andalucía.

Junto a la reivindicación histórica, seis años después del referéndum británico de junio de 2016, siguen sin despejarse las incertidumbres que planean sobre el Brexit, especialmente en la ciudad de La Línea y en el resto de la comarca, a la espera de que se alcance un acuerdo que permita avanzar en la misma línea del histórico Acuerdo de Nochevieja que haga posible una Zona de Prosperidad Compartida.

Voy concluyendo. Pero me permitirán que en este momento una licencia personal para tener unas palabras de agradecimiento a:

- 1) Familia;
- 2) Amigos,
- 3) Compañeros del PSOE de San Roque.....

Termino ahora sí.

Vamos a seguir avanzado todos juntos, consolidando las mejoras que garanticen el empleo y el bienestar de los gaditanos y gaditanas, compartiendo esfuerzos y enfrentando unidos los nuevos retos. Ésa es la mejor forma de construir el mejor porvenir.

Muchas gracias